



Kantonverband
Solothurner
Schützenveteranen

Eindrückliche 102. Jahrestagung der Solothurner Schützenveteranen in Bellach

Die Solothurner Schützenveteranen ehrten und feierten an ihrer 102. Jahresversammlung zahlreiche verdienstvolle Kameradinnen und Kameraden. Dabei wurden 35 Mitglieder zu Kantonalen Ehrenveteranen sowie eine Veteranin und zweiundzwanzig Veteranen zu stolzen Eidgenössischen Ehrenmitgliedern ernannt. Am JUVE-Final in Thun liess sich Martin Zaugg (Kestenholz) die Silbermedaille umhängen. Als feierlicher Höhepunkt ernannte die Versammlung GL-Mitglied Peter Kohler (Hägendorf) zum Ehrenmitglied und Emil Lämmle (Neuendorf) zum Träger der Ehrenmedaille.

Nach der musikalisch hochstehenden Einstimmung durch die Brass Band Lommiswil unter der Leitung von Marco Zehnder begrüusste Präsident Alex Mann im gefälligen «Turbensaal» in Bellach über zweihundert Schützenveteraninnen und Schützenveteranen sowie zahlreiche Gäste zur ordentlichen Jahresversammlung der Solothurner Schützenveteranen. Vor der Abwicklung der Tagesgeschäfte gedachte die Versammlung zu den berührenden Klängen der Brass Band stehend der im vergangenen Verbandsjahr verstorbenen Kameradinnen und Kameraden. Im Anschluss an die sympathischen Begrüssungsworte von Gemeinderat Patrik Müller eröffnete der Vorsitzende mit knappen Ergänzungen zu seinem nunmehr bereits neunten Jahresbericht die Versammlung.

Am Veteranenschiessen 2022 genossen die Solothurner Schützenveteranen nach einer zweimaligen Verschiebung aufgrund der Corona-Pandemie erstmals Gastrecht auf der kantonsübergreifenden Gemeinschaftsschiessanlage «Moos» in Büren a/Aare. Bei der Organisation zählten die Schützenveteranen Bucheggberg auf die Unterstützung der SG Schnottwil und der Pistolenschützen Büren a/Aare. Der Aufmarsch unserer schiesswilligen Mitglieder an die westliche Grenzregion unseres Kantons hielt sich mit knapp dreihundert Teilnehmenden leider arg in Grenzen. Eine merklich wachsende Solidarität zum Wohle unserer kantonalen Randregionen stünde unseren Verbandsmitgliedern wahrlich gut an! Die Teilnehmerzahl an der Schweizerischen Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM) präsentierte sich um einiges positiver. Von den 428 Mitwirkenden qualifizierten sich neun Solothurner für den JUVE-Final in Thun. Martin Zaugg (Kestenholz) und Ueli Büttler (Neuendorf) erreichten dabei den nachmittäglichen Meisterfinal. Nach hervorragendem Wettkampf wurde Martin Zaugg schlussendlich gar mit der Silbermedaille ausgezeichnet.

Finanzchef Rolf Eggenschwiler präsentierte uns kompetent und umfassend seine detaillierte Zusammenstellung der gegenwärtigen Finanzlage des KSSV. Dabei stellte er mit einiger Genugtuung fest, dass uns die Finanzen unseres Verbandes im Verlauf der letzten drei Jahre trotz Coronapandemie, 100-jährigem Jubiläum sowie eines doch beachtlichen Mitgliederrückgangs nicht aus dem Ruder gelaufen sind. Folglich wurde seine Jahresrechnung durch die Versammlung ebenso vorbehaltlos gutgeheissen wie der bewährte Jahresbeitrag von Fr. 25.- und das für einmal leicht rosarot gefärbte Budget 2023.

In charmanter Manier überbrachte Regierungsrätin Brigit Wyss der Versammlung herzliche Grüsse und beste Wünsche von Regierung und Parlament. Speziell erwähnte sie den lobenswerten Willen des Kantonalen Veteranenverbandes, zum inneren Zusammenhalt der Gemeinschaft Sorge zu tragen. Zwischenmenschliche Verbundenheit als prägendes Element vieler Bestrebungen entwickelt sich derart spürbar zu solidarischem Wirken zwischen Stadt und Land, Jung und Alt und vor allem zwischen «Dene, wo's guet geit» und «Dene, wo's nit so guet geit»! Der weitere Versammlungsverlauf wurde durch Grussworte und aktuelle Informationen von Martin Landis (Dachverband VSSV) und Jörg Dietschi (Präsident SOSV) aufgelockert. Beide Kurzreferenten verstanden es vorzüglich, der Versammlung die derzeit durchlebten Spannungsfelder rund um die Wirkungskreise ihrer Institutionen offen und schnörkellos darzustellen.

Für den zurücktretenden Peter Kohler wurde Herbert Hilfiker (Laupersdorf) in die Geschäftsleitung gewählt. Der ebenfalls neu gewählte Daniel Vogel (Oftringen) wird das Leitungsgremium vorerst als Beisitzer ergänzen. Absoluter Versammlungshöhepunkt war die Ehrung zweier abtretender Mitglieder aus dem KSSV-Vorstand. Während GL-Mitglied Peter Kohler nach 12-jähriger Amtszeit als SVEM-Verantwortlicher zum neuen Ehrenmitglied ernannt wurde, durfte Emil Lämmle (Neuendorf) als langjähriger Präsident der Schützenveteranen Gäu die Ehrenmedaille des KSSV in Empfang nehmen. Die abschliessenden Dankesworte von Präsident Alex Mann verbunden mit der Übergabe von Rosen an alle anwesenden Damen rundeten die Versammlung würdig ab. Die nächste Generalversammlung des KSSV findet am 11. November 2023 in Lüterkofen im Bezirk Bucheggberg statt.

Hans Grolimund, Aktuar KSSV

Gewinner der Kantonalen Veteranenmeisterschaft 2022:

300m	Kat. A:	Martin Zaugg, Kestenholz
	Kat. D:	Heinz Küpfer, Luterbach
	Kat. E:	Hansruedi Schneider, Egerkingen
50m	Kat. A:	Markus Abt, Aeschi SO
	Kat. B:	Kurt Mathis, Wolfwil
	Kat. C:	Peter Kreis, Lohn-Ammannsegg
25m	Kat. D:	Hugo Ulrich, Kappel SO
	Kat. E:	Peter Kohler, Hägendorf



Wohlverdiente Geschenke für Regierungsrätin Brigit Wyss, überreicht durch Denise Monn und Präsident Alex Mann.



Charmante Begleiterinnen in der schmucken Gotthelf Tracht.



Zur gehaltvollen Versammlungseröffnung mit dem Solothurner Marsch durch die Brass Band Lommiswil erheben sich alle Anwesenden.



Emil Lämmle (rts) aus Neuendorf wird neuer Träger der Ehrenmedaille des KSSV.



GL-Mitglied Peter Kohler aus Hägendorf wird Ehrenmitglied des KSSV.



Hemden- und Krawattenübergabe durch Denise Monn und Alex Mann an die beiden soeben gewählten GL-Mitglieder Herbert Hilfiker und Daniel Vogel (rts).



Martin Landis überbringt die Grüße des Zentralvorstands des VSSV.





